
本报讯（记者 胡晓 郭杰 杨叶
梅）连日来，区纪委监委、区委组织
部、区委宣传部、区委统战部分别召
开会议，传达学习贯彻省第十五次
党代会精神。

区纪委召开常委会（扩大）会
议。会议指出，全区各级纪检监
察机关要在真学细悟上高效着
力，迅速推动省第十五次党代会
精神入脑入心、见行见效；在履职
尽责上精准发力，全面推动各项
重大决策部署落实落细、开花结
果；在改革创新上同向使力，加快
推动纪检监察工作系统重塑、提
质增效。要有力有效发挥好监督
保障执行、促进完善发展作用，围
绕中心工作强化政治监督，聚焦
重点领域持续正风反腐，压实主
体责任深化清廉建设，以高质量
监督推动高质量发展，努力为建
设现代化新普陀提供坚强保障。

区委组织部召开机关干部大
会。会议要求，全体组工干部要认
真学习领会省党代会精神，高标准
抓好宣传学习全覆盖。要提高政
治站位，迅速统一思想，加强领导
班子常态优化建设，持续提升班子
整体功能，激励干部担当作为。要
大力弘扬新时代蚂蚁岛精神、庙子
湖精神，做好偏远海岛共富工作。
要严格按照“六个凡是、六个必有”

工作要求，对标任务清单，加快推
动工作落实。要运用好专班工作
机制，搭建好组工干部传帮带平
台，加大年轻干部压担历练力度，
为高质量推进各项工作做好保障。

区委宣传部召开专题学习会。
会议要求，宣传系统首先要认识到
位，全力做好省党代会精神的学习
宣传贯彻工作，进一步营造浓厚氛
围。要宣传到位，精心谋划开展好
新闻宣传和社会宣传，强化“潮涌东
海”理论宣讲团作用，充分彰显我区
学习、贯彻的良好面貌，解读好、诠
释好省党代会精神。要贯彻到位，
切实将省党代会精神落实到宣传工
作的方方面面，围绕数字化改革“小
岛你好”海岛共富行动、创城等重点
工作，推动宣传系统各项工作遍地
开花，全力推动宣传思想工作落到
实处。

区委统战部召开理论学习中心
组（扩大）学习会。会议指出，要引
导广大统战干部和统战成员深刻理
解、准确把握省党代会精神实质、目
标要求和重要举措，切实提高做好
统一战线工作的信心，为统战工作
高质量发展奠定基础。全区统一战
线要找准统战工作的契合点、发力
点，充分发挥统战优势作用，把省党
代会的宏伟蓝图转化为围绕中心、
服务大局的生动实践。要主动对照
工作要点和责任清单，抓实招商引
资、数字统战建设、共富示范点打造
等任务，共同推进统一战线工作再
上新台阶。

纪组宣统四部门传达学习贯彻省党代会精神
奋进新征程 建功新时代
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省第十五次党
代会开启了在高质
量发展中奋力推进
中国特色社会主义
共同富裕先行和省

域现代化先行的新征程，取得了
丰硕的政治成果、理论成果、组
织成果和战略成果。当前，摆在
全省干部群众面前的一项重大
政治任务，就是迅速兴起学习宣
传贯彻省党代会精神热潮。领
导干部要带头学、带头讲、带头
用。要用好双“百千万”和青年
团队宣讲等创新做法，推动省党
代会精神“飞入寻常百姓家”，化

为“两个先行”动力。
学习宣传贯彻省党代会精神，

要深刻理解省第十四次党代会以
来的五年，浙江发展所开启的系统
性变革、实现的历史性跨越、取得
的历史性成就。我们增强“四个意
识”、坚定“四个自信”、笃行“两个维
护”、全面从严治党，坚决做到“总书
记有号令、党中央有部署，浙江见
行动”。我们扎实推进“重要窗口”
和共同富裕示范区建设，与时俱进
书写忠实践行“八八战略”新篇
章。我们坚持人民至上、抓实疫情
防控，在大战大考中取得重大战略
成果。过去五年，经济高质量发展

实现重大跃升；数字化改革牵引全
面深化改革取得开创性成效；社会
主义民主政治优势充分展示；新时
代文化建设取得重大成果；绿水青
山就是金山银山发展之路越走越
精彩；平安浙江建设水平全面提
升。

学习宣传贯彻省党代会精
神，要牢牢把握从五年奋斗历程
中得出的深刻感悟。回顾五年奋
斗历程，浙江感恩奋进、实干争
先，全省党员干部群众更加深刻
地感悟到习近平总书记对浙江发
展的高度重视和殷切希望，更加
深刻地感受到总书记对浙江人

民、浙江大地的真挚情感和关心
厚爱，更加深刻地感悟到总书记
每到浙江发展的关键时刻都亲自
提出明确要求、指引胜利方向，更
加深刻地感悟到总书记掌舵领航
是我们攻坚克难战胜一切风险挑
战的最大主心骨、最可靠保证。
过去五年，习近平总书记赋予浙
江赓续革命传统、守好“红色根
脉”的特殊使命，赋予浙江“努力
成为新时代全面展示中国特色社
会主义制度优越性的重要窗口”
的全新定位，赋予浙江高质量发
展建设共同富裕示范区的光荣使
命。

评
论

从感恩奋进的五年历程汲取重要启示
—— 一论学习宣传贯彻省第十五次党代会精神

□浙江日报评论员
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坚定不移全面从严治党 纵深推进清廉浙江建设
为我省在高质量发展中实现“两个先行”提供坚强保障
——中国共产党浙江省第十四届纪律检查委员会向中国共产党浙江省第十五次代表大会的工作报告
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舟山日报讯（舟山日报记者 方
智斌）6月27日上午，中共舟山市
委八届二次全体（扩大）会议在新城
举行。

全会高举习近平新时代中国特
色社会主义思想伟大旗帜，坚定不
移沿着习近平总书记指引的道路奋
勇前进，全面贯彻省第十五次党代
会精神，听取和讨论何中伟同志代
表市委常委会作的报告，审议通过
《中共舟山市委关于深入学习贯彻
省第十五次党代会精神在高水平建
设现代海洋城市中推进“两个先行”
的决议》，动员全市上下忠实践行
“八八战略”、坚决做到“两个维
护”，奋力扛起“两个先行”使命任
务，在高水平建设现代海洋城市中
不断开辟干在实处、走在前列、勇立
潮头的新境界。

市委委员、候补委员出席会议。
市委常委会主持会议。市委书

记、新区党工委书记何中伟代表市
委常委会向全会作报告，并在全会
结束时讲话。市委副书记徐仁标、
高浩孟出席。

全会指出，省第十五次党代会
是我省迈入高水平全面建设社会主
义现代化、高质量发展建设共同富
裕示范区新征程召开的一次具有里
程碑意义的重要会议。袁家军书记
代表十四届省委所作的报告，全面
总结过去五年浙江的历史性成就、
变革性实践，系统擘画未来五年浙
江发展的壮美蓝图，鲜明提出共同
富裕先行和省域现代化先行，向全
省上下发出奋进第二个百年奋斗目
标、建功新的赶考之路的政治动员
令。

全会强调，全市各级党组织和
广大党员干部要把学习贯彻省党代
会精神作为当前和今后一个时期的
重要政治任务，学深悟透、细照笃

行，切实把思想和行动统一到省党
代会决策部署上来。要深刻理解把
握省第十五次党代会的历史性意
义，进一步增强政治意识和历史担
当，统一思想、凝聚共识、汇聚力量；
深刻理解把握过去五年重大成就的
标志性意义，进一步增强规律性认
识，坚定信心、保持定力、再起宏图；
深刻理解把握习近平总书记对浙江
工作的“五大战略指引”和“十一方
面重要遵循”的根本性意义，进一步
增强核心意识，紧跟核心、牢记嘱
托、勇毅前行；深刻理解把握“八个
高地”的战略性意义，进一步增强先
行探路意识，拉高标杆、塑造变革、
制胜未来；深刻理解把握“五个工作
导向”和“十个着力”的实践性意义，
进一步增强担当意识，找准跑道、超
常发力、实干争先；深刻理解把握加
强党的全面领导和全面从严治党的
统领性意义，进一步增强管党治党

意识，刀刃向内、敢于斗争、自我革
命。

全会强调，我们要以当好“两个
维护”示范引领者、“八八战略”忠实
践行者、“两个先行”奋勇探路者的
昂扬姿态，全面贯彻落实省党代会
精神，紧扣省委提出的建设国家经
略海洋实践先行区、着力塑造引领
未来的新增长极等战略要求，向海
图强、向海开放，高水平建设现代海
洋城市，奋力打造具有舟山辨识度
的“两个先行”标志性成果。

全会明确，这十大标志性成果
是：实施创新驱动战略，建设海洋科
技创新港；做好经略海洋文章，培育
海洋经济高质量发展新增长极；建
设大宗商品资源配置新高地；推动
数字变革，建设海洋综合改革示范
区；推进港产港贸港城一体化，建设
世界一流强港；高水平推进城乡一
体化，建设海岛共同富裕样板；推进

全域文化繁荣，建设海洋文化长廊；
全面推进民生优享，构建居民幸福
共同体；加强海洋生态环境治理，建
设全域美丽海岛大花园；统筹发展
和安全，建设更高水平的平安舟山
法治舟山。

全会强调，深入贯彻省党代会
精神，打造“两个先行”标志性成果，
关键在党，关键在干部。全市各级
党组织和广大党员干部要坚决扛起
管党治党政治责任，推动干部理念、
能力、作风系统性重塑，奋力争当
“两个先行”排头兵。要守好红色根
脉，增强党建统领能力；强化创新意
识，增强塑造变革能力；夯实基层基
础，增强风险防控能力；坚持共建共
享，增强社会组织能力；崇尚唯实惟
先，增强实干争先能力。要牢固树
立唯实惟先、实干争先的工作导向，
振奋精神、强化执行、实绩实效、严
明纪律，在全市范围内形成担当作

为、狠抓落实、善作善成、力争上游
的生动局面。

全会还总结并充分肯定了今
年以来的主要工作，部署了当前要
重点抓好的八方面工作：认真学习
宣传贯彻省党代会精神，全力推进
经济稳进提质，努力实现“两个先
行”开门红，着力推进创新致胜和
数字变革，深入推进海岛共同富
裕，加强城市规划建设管理，统筹
抓好发展和安全，全面加强党的政
治建设。

不是市委委员、候补委员的全
市副厅以上领导干部，市纪委委
员，全市各有关方面和部省属在舟
单位主要负责人等参加会议。市
级各民主党派、工商联主要负责人
列席会议。退出现职的市级领导、
副市级以上老同志、市（新区）属单
位副县处级领导干部列席第一次
大会。

市委八届二次全体（扩大）会议在新城举行

忠实践行“八八战略”坚决做到“两个维护”
在高水平建设现代海洋城市中推进“两个先行”

市委常委会主持会议 何中伟讲话
听取和讨论何中伟代表市委常委会作的报告，审议通过《中共舟山市委关于深入学习贯彻

省第十五次党代会精神在高水平建设现代海洋城市中推进“两个先行”的决议》

□记者 程星星 通讯员 李蒙

昨日下午，“海岛共富看舟山”
主流媒体集中采访行动走进普陀。

在展茅街道路下徐，来自新
华社、《光明日报》、《经济日报》、
《香港经济日报》等多家主流媒
体的记者聚集在此，了解展茅街
道建设美丽乡村，打造共富样板
的相关情况。

在路下徐的无忧酒坊，阵阵酒
香沁人心脾。通过采访，记者们了
解到展茅将酿米酒这个传统做成

产业，让村民口袋鼓起来，让村集
体经济强起来。“这个想法和创意，
值得我们好好地宣传。”《经济日
报》记者丁继敏说。

媒体团先后在元一书坊、荷马
烘焙店等网红打卡点驻足采访，了
解路下徐如何探索实践“一地四
金”模式，带动乡村资源整合，撬动
产业发展。同时，了解黄杨尖村如
何在乡村运营上创新“公司+农村+
农户”的新模式，构建利益共享机
制。

“黄杨尖村还将全力推进未来

乡村建设，构建‘数字+产业+治理+
运营’的未来乡村共富网。”展茅街
道党工委副书记刘怡的介绍引起
了许多记者的兴趣。

“普陀在数字化改革和乡村振
兴上取得的成就让人振奋，更带给
我们许多思考。”中国新闻社记者
傅飞扬说。

“水产城线上经营这块现在
怎么样？”“交易平台是如何操作
的？”“去年一年平台的交易额是
多少？”在舟山国际水产城，记者
们向战略数字科创部相关负责人

询问数字水产城建设相关情况。
从2020年底开始，舟山国际

水产城启动了数字水产城建设
工程。昔日的水产品批发市场，
如今成为集活、鲜、冻、干水产品
交易于一市，融旅游、尝鲜、购物
等为一体的多功能复合型的国
家级大型水产批发市场。这让
现场记者频频点赞。

“‘海鲜+电商’是普陀渔业在
新时代蓬勃发展的秘诀，我希望将
这些普陀经验宣传推广出去。”新
华社记者王聿昊说。

望山见海话共富
——多家主流媒体集中采访行动走进普陀


